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DATA: 24/06/2019 
 
LOCAL: Mini Auditório do 4º Andar da Sede Angélica – Av. Angélica, 2364 
  
Início: 10:00 horas 
 
Término: 12:00 horas 
 
Presentes: 
 
Eng. Civ./Seg. Trab. Rafael Ricardi Irineu 
 
Tecg. Transm. Distr. Eletr. Antonio Carlos Catai 
 
Eng. Agr. Fabio Fernando de Araújo 
 
Eng. Civ. e Tecg. Mec. Des. Proj. Alim Ferreira de Almeida 
 
Em. Oper. Mec. Maq. Ferrm. e Eng. Seg. Trab. Gley Rosa 
 
Eng. Quim. José Eduardo Wanderley de Albuquerque Cavalcanti 
 
Eng. Agrim. Jussara Teresinha Tagliari Nogueira 
 
Geol. Ronaldo Malheiros Figueira 
 
Ausências: Não houve. ----------------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Apoio Técnico: Eng. Eletric./Seg. Trab. José Hildebrando Pinto------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Item I - Verificação do quórum: Confirmada a existência de quórum, às 10:00 horas o 
Coordenador da CMA, Eng. Civ./Seg.Trab. Rafael Ricardi Irineu, deu início aos trabalhos, 
cumprimentando a todos a agradecendo a presença dos senhores conselheiros. -------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Item II–Leitura e aprovação da Súmula da Reunião Ordinária realizada em 27/0052019.-----
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Após sua leitura e discussão, ela foi aprovada por Unanimidade.----------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Item III- Leitura de Extratos de Correspondências Recebidas e Expedidas.----------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Expedida: Memorando Nº 05/2019-CMA, à Presidência, solicitando a participação, com 
Ressarcimento de Despesas, do Engenheiro Ambiental Alan P. Romão, Representante do 
CREA/SP no “Conselho Estadual de Meio Ambiente-CONSEMA”, nas Reuniões Ordinárias 
da CMA, de junho a dezembro de 2019. -----------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Memorando Nº 06/2019-CMA, à Superintendência de Colegiados-SUPCOL, solicitando que as 
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Câmaras Especializadas do CREA/SP sejam Instadas a se manifestar, até 13/08/2019, sobre 
assuntos que lhe são afetos, referentes ao Meio Ambiente, a serem insertos no “Manual de 
Fiscalização” do CONFEA.------------------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Recebida: Cópia do Memorando Nº 111/2019-DAC1, encaminhando esse assunto às 
Câmaras Especializadas.---------------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Item IV.  Participação da Eng. Civ. Maria Edith dos Santos, Superintendente da SUPFIS, e da 
Sra. Jussara Anunciação Ralisse, Chefe da Unidade de Convênios, Fomento e Parcerias-
UCFP/DGAP/SUPGES, ou seus representantes, que falarão, respectivamente, sobre o trabalho 
que realizam, no âmbito da CMA, Superintendência de Fiscalização e a Unidade de Convênios 
do CREA/SP. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Participou da Reunião, atendendo a convite do Coordenador da CMA, a funcionária Edylene 
Teixeira Nomura, representando a UCFP/SUPGES, que falou, com muita propriedade, sobre 
os “CONVÊNIOS”, ou “ACORDO DE COOPERAÇÃO”, tanto os que estão vigindo quanto os 
já encerrados ou em estudos, estabelecidos entre o CREA/SP e várias Instituições Públicas, 
especialmente com a CETESB, o DAEE e a “Agência Nacional de Mineração-ANM”, antigo 
DNPM.----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Esclareceu, ainda, que, às vezes, confunde-se DEFENSORIA PÚBLICA e MINISTÉRIO 
PÚBLICO FEDERAL---------------------------------------------------------------------------------------------------
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Ficou entendido que esses acordos com Instituições, em que suas atividades têm relação 
direta com o âmbito de Ação desta Comissão Permanente de Meio Ambiente, estão em plena 
vigência e com resultados palpáveis.------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
A Sra. Edylene comentou respondeu a vários questionamentos apresentados pelos Senhores 
Conselheiros da CMA e acrescentou que o Convênio com o DAEE vai até 18/12/2019, o da 
CETESB até 31/12/2020 e, quanto à ANM, até 05/01/2021.------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Ela esclareceu, ainda, que há uma “Comissão Mista” que faz a “Gestão desses Convênio, 
cujos membros são nomeados pelo Presidente..---------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
O Conselheiro Geólogo Ronaldo Malheiros Figueira sugeriu que um membro da CMA faça 
parte dessas comissões.----------------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
O Conselheiro Eng. Agr. Fabio Fernando de Araújo salientou que gostaria de saber da 
CETESB quais os profissionais que são Responsáveis Técnicos por seus trabalhos.---------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
O Conselheiro Eng. Oper. Mec. Maq. Ferram./Seg. Trab. Gley Rosa indagou da Sra,. Edylene 
quantos profissionais foram indicados como Assistente Técnico pela DEFENSORIA PÚBLICA, 
sendo por ela informado de como se dá esse trabalho.-------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
O Coordenador, Eng. Civ. Rafael Ricardi Irineu indagou como estão os Convênios com a 
CETESB, DAEE e ANM e recomendou uma reunião entre os membros da CMA e a 
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Superintendente da SUPFIS.----------------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
V. Outros Assuntos Pertinentes à CMA.-----------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
O Conselheiro Geólogo Ronaldo Malheiros Figueira fez uma colocação no sentido de que, 
possivelmente, falte recursos à SUPFIS para um trabalho mais forte na fiscalização referente 
ao Meio Ambiente, não se percebendo EFETIVIDADE nesse sentido, ficando acertado que a 
Engenheira Maria Edith dos Santos será, novamente, convidada a participar da próxima 
Reunião Ordinária da CMA, dia 17/07/2019.---------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
O Coordenador da CMA falou sobre “LICENCIAMENTO AMBIENTAL”, acrescentando que a 
AUTO AVALIAÇÃO” só será possível se houver um Responsável Técnico legalmente 
habilitado e que o “RITO DE LICENCIAMENTO” deve ser implementado de FORMA 
PRÁTICA e salientou que há um Deputado Federal envolvido com esta questão e que já se 
manifestou “CONTRA” a “AUTO AVALIAÇÃO”.-------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Falou, ainda, sobre o “ZONEAMENTO ECOLÓGICO ECONÔMICO”, insistindo que é uma 
forma pragmática de resolver a questão do Licenciamento Ambiental.-----------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
O Conselheiro Gley Rosa manifestou-se sobre a “AUTO DECLARAÇÃO” porque, em seu 
entendimento há um COMPROMETIMENTO do Autor.------------------------------------------------------
-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Por fim, vários Conselheiros afirmaram que o Licenciamento Ambiental está se constituindo em 
um “ATIVIDADE PROFISSIONAL” para muitos.--------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Nada mais havendo a ser tratado, o Coordenador Eng. Civ. Rafael Ricardi Irineu deu por 
encerrados os trabalhos, às 12:00 horas. 
 
 
 
 

São Paulo, 24 de junho 2019 

 

Eng. Civil Rafael Ricardi Irineu 
Creasp 5060745160 

Coordenador da Comissão Permanente de Meio Ambiente 
Exercício 2019 


